

An alle Vorstandsmitglieder QVR
 Gemeinde- und KantonsrätInnen
 Kreise 7 und 8
 sowie weitere interessierte Kreise

Protokoll

Quartierverein Zürich Riesbach

5. Vorstandssitzung

Dienstag, den 07. Mai 2019, im Gemeinschaftszentrum Riesbach

Leitung: Gina Attinger

Vorstandsmitglieder

| | |
|--------------------|------------------------------------|
| Marina Albasini | Natur, Umwelt und Verkehr |
| Gina Attinger | Labyrinth, Website |
| Claude Bernaschina | Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter |
| Jessamyn Graves | Kinder und Schule |
| Matthes Schaller | Neue Projekte, Medien |
| Dorothee Schmid | Kontakt |
| Martin Schmid | AG Velo Kreis 8 |
| Cathy O'Hare | Protokoll |

Gäste

| | |
|--------------|------------------------------|
| Susi Lüssi | Ko-Präsidentin QV Hirslanden |
| Ursina Theus | GZ Riesbach |

Entschuldigt

| | |
|-------------|----------------------------------|
| Urs Frey | Präsidium, Wohnen |
| Franz Bartl | Quartierhof Wynegg, Quartierfest |

| | | |
|------------|--|--|
| 1 | Begrüssung und Protokollabnahme Gina Attinger leitet heute durch die Vorstandssitzung. Urs Frey, der Präsident des QVR lässt sich für die heutige Sitzung entschuldigen. Gina Attinger begrüsst Susi Lüssi, die Ko-Präsidentin des QV Hirslanden und die anwesenden Vorstandsmitglieder. Das Protokoll der letzten VoSi im April 2019 wird erwähnt und verdankt. | G. Attinger |
| 2 | Traktanden | |
| 2.1 | Willkommen neue Mitglieder, Nachbereitung MV und Ressortverteilung Gina Attinger begrüsst die drei neuen Vorstandsmitglieder herzlich. Gewisse Ressorts werden neu verteilt: Dorothee Schmid übernimmt das Ressort Kontakt, Martin Schmid das Ressort AG Velo Kreis 8 und Matthes Schaller übernimmt das Ressort Neue Projekte und Medien. Im Rückblick äussert sich der Vorstand zufrieden mit dem Ablauf und der Organisation der MV 2019. | G. Attinger |
| 2.2 | 125 Jahre QVR: Bereinigung zu Programm, Einsatzplan, Werbung Dorothee Schmid und Gina Attinger berichten von ihren Jubiläums-Vorarbeiten und sind voll engagiert. Das Programm steht, die Durchführung muss noch detailliert besprochen werden. Der Einsatzplan wird von Franz Bartl gemacht. | G. Attinger, F. Bartl, C. Bernaschina, D. Schmid, M. |

| | | |
|------------|---|----------------------------------|
| | Matthes Schaller plant die Produktion von Riesbacher Räbmessern mit Kindern aus dem Quartier. Am 18. Mai 2019 ist die nächste Vorbereitungssitzung. | Schaller |
| 2.3 | Quartierkonferenz/Schnittstelle zwischen Stadt und Quartieren Die GV der Quartierkonferenz wird dieses Jahr durch den QV Hirslanden durchgeführt. Marina Albasini und Steven Baumann möchten dabei sein. Urs Frey wird später hinzustossen. Jesse Graves klärt noch ab, ob er kommt | J. Graves |
| 2.4 | About Us! Die Organisation About Us! veranstaltet im September 2019 die ersten Interkulturellen Wochen in Zürich unter dem Motto: Wir sind Zürich. Der Vorstand hat keine freien Kapazitäten für zusätzliche Anlässe. Der Vorstand wird interessierte Personen direkt an About Us! weiterleiten. | |
| 3 | Ressortmitteilungen | |
| 3.1 | Labyrinth Ende April 2019 ist der Merkgarten in den Seeburgpark umgezogen. Gina Attinger erfuhr von dieser Neuigkeit zufällig auf deren Webseite. Der Vorstand ist erstaunt, nichts Konkretes mehr von dieser Aktion erfahren zu haben. | G. Attinger |
| 3.2 | Spurgruppensitzung neues Quartierfest Claude Bernaschina informiert, dass noch keine klaren Formen für das neue Quartierfest gefunden wurden. Die Spurgruppe bleibt dran. | C. Bernaschina |
| 3.3 | Nachbarschaftshilfe 8 Nelo Auer ist vor der MV 2019 überraschend aus dem Vorstand zurückgetreten. Der Vorstand sucht angesichts dieser Umstände das Gespräch mit ihr. | M. Albasini |
| 3.4 | GZ Riesbach Ursina Theus hat keine Neuigkeiten aus dem GZ Riesbach. | Ursina Theus |
| 3.5 | Archivierung QV Webseite Der Quartierverein wurde von der Nationalbibliothek, bzw. vom Webarchiv Schweiz kontaktiert zwecks Archivierung der Website https://8008.ch . Webarchiv Schweiz widmet sich dem Einsammeln von Websites, um sie langfristig zu erhalten und bereitzustellen. G. Attinger bedankt sich im Namen des Vorstandes beim Webarchiv Schweiz. | G. Attinger |
| 3.6 | Neuzuzügeranlässe Gina Attinger informiert, dass eine weitere Sitzung Ende Juni 2019 geplant ist, um neue Formen der Neuzuzügeranlässe zu entwickeln. Es ist geplant, das Gewerbe im Quartier hierbei vermehrt einzubeziehen. | G. Attinger |
| 3.7 | Kontakt Dorothee Schmid berichtet von ihren Recherchen zur Geschichte des QVR. Die Arbeit ist historisch sehr interessant und wird in die neue Nummer des Kontakt einfließen. Das Programm für das Jubiläumsfest wird von Franz Bartl entworfen und dem Kontakt zugestellt. Gina Attinger schaltet weiterhin die Protokolle des QVR im Kontakt auf. | D. Schmid, G. Attinger, F. Bartl |
| 3.8 | AG Velo Kreis 8 Die "AG Velo Kreis 8" trifft sich neu im Wochenrhythmus in der Bürogemeinschaft W.A.N.D.E.L, an der Mühlebachstrasse 174. Die Beschreibung sämtlicher Problemzonen mit Gefährdungen und Verbesserungsvorschlägen wird im Moment mit einer Kerngruppe von vier Personen weiter vorangetrieben und soll bis zu den Sommerferien abgeschlossen werden. Bis dahin sollen auch fachliche Rückmeldungen von anderen Interessengruppen ("ProVelo", "IG | M. Schmid |

| | | |
|------------|---|----------------------|
| | Bellerviestrasse", "AG Verkehrslage im Seefeld", Gewerbeverein, Veloläden) eingeholt werden. Darauf soll das Konzept mit dem Vorstand besprochen werden. Auch soll die Frage geklärt werden, wie die Quartierpolitik bzw. die Lokalpresse behilflich sein könnte, die Botschaft des Konzeptes weiterzutragen. Ziel ist es nach wie vor, das Konzept Ende August bereinigt zu haben, um es Ende Oktober anlässlich der halbjährlichen Sitzung der "AG Verkehrsfragen Seefeld/Riesbach" des Tiefbauamtes der Stadt Zürich vorzustellen. | |
| 4 | Varia | |
| 4.1 | Redaktionsbibliothek Marina Albasini stellt zwei Bücher vor für die Redaktionsbibliothek. | M. Albasini |
| 4.2 | Brief an die Liegenschaftenverwaltung der Stadt Zürich Matthes Schaller informiert, dass der Entwurf in Bälde folgt. | M. Schaller |
| 4.3 | Vorfälle am See M. Schaller berichtet über die Pressekonferenz zu den Vorfällen am See. In den letzten Wochen häufen sich die Gewalttaten mit Jugendlichen am See. Der Vorstand verfolgt die Situation genau. | M. Schaller |
| 4.4 | Herbstversammlung, Montag, 2.9.2019 Jesse Graves begleitet Urs Frey an die Herbstversammlung 2019. Treffen im Muraltengut (14.11.2019). Dorothee Schmid begleitet Urs Frey ans Treffen im Muraltengut. | J. Graves, D. Schmid |
| 4.5 | Schutz des Grünraums am Seeraum: Initiative von Matt Matthes Schaller stellt eine Besonnungs-Initiative vor, die das Ziel hat, den Grünraum am See besser zu schützen. Der Vorstand des QVR steht der Initiative aus Wollishofen wohlwollend gegenüber. | M. Schaller |
| 4.6 | QVR-Info-Treff Der nächste Info-Treff vom 25. Mai fällt aus. Matthes Schaller schlägt vor, dass die Mitglieder des Vorstands am Jubiläumsfest aktiv Mitglieder werben könnten. | S. Baumann |
| 4.7 | Protokoll der Vorstandssitzung am 04. Juni 2019 Am 04. Juni 2019 wird Martin Schmid das Protokoll der Vorstandssitzung verfassen. Cathy O'Hare kann am 04. Juni nicht an der Sitzung teilnehmen. | M. Schmid |
| 4.8 | Photo für die Webseite des QVR Am 22. Juni wird ein Gruppenbild vom Vorstand des QVR gemacht. Claude Bernaschina fragt Tom Hebling, ob er diese Aufgabe übernimmt. An der nächsten VoSi werden die Details besprochen. | C. Bernaschina |
| 4.9 | Stamm, 13. Juni 2019 Claude Bernaschina geht am 13. Juni 2019 an den Stamm. | C. Bernaschina |
| 5 | Sitzungsende 21:20 Uhr. Die nächste Sitzung findet am Dienstag, den 04. Juni 2019 statt. Themenspeicher: <ul style="list-style-type: none"> - Nachbarschaftshilfe Kreis 8, Information der verschiedenen Partner - 125 Jahre QVR - Schnittstelle zwischen Stadt und Quartieren I - 1. August - Social Media/Facebook | |

| | | |
|--|---------------------------------|--|
| | Für das Protokoll: Cathy O'Hare | |
|--|---------------------------------|--|